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骆岗土地开发“补”新桥

据安徽民航集团董事长蒋厚玉介

绍，合肥新桥国际机场工程概算总投资

中，有22.59亿元由机场集团通过银团

贷款解决。新机场正式投入使用后，运

营成本将大幅增加，据初步估算，连同

银团贷款利息、设备折旧、运营成本等，

新桥机场年亏损近2亿元。

“骆岗机场土地开发收益情况将直

接影响未来新机场还贷和健康运营。”蒋

厚玉说，建议省政府尽快启动骆岗机场

土地开发，并力争土地开发收益最大化。

统一调配全省机场资源

池州九华山机场也传来消息，有

望在6月启用。同时正在续建的蚌埠

机场有望明年建成，黄山屯溪国际机

场(简称“黄山机场”)已经完成改造，此

外，阜阳西关机场也将改造。而芜湖

宣城机场、亳州机场、宿州机场、安庆

机场正在选址中。未来，安徽机场有

望扩容至9座。

机场虽然已经确定目标，经济社会

发展总体规划及区域经济发展、产业结

构、旅游产业发展、交通运输等相关规

划将有机衔接，将统筹我省民航资源开

发和利用，形成一体化建设、一体化管

理和一体化发展的良性格局。

合肥航空公司下个月成立

我省9座机场的一体化发展，必将

辐射到周边城市，对河南东部乃至苏

北、皖北、皖东南地区将来物流和客流

的便捷高效起到促进作用。

合肥市长张庆军日前在新桥机场参

加首航仪式上透露，目前，合肥临空产业

规划已经全部完成，新桥机场未来的二

期和三期还做了很大的预留工程。合肥

航空公司下个月将正式成立。

建立体式交通枢纽

在进入机场的道路上，预留了未来

的8号线轻轨。而根据我省城际铁路规

划中，未来合肥将建一条通过新桥机场

到达六安的城际。

目前的新桥机场基本综合了交通

中重要的机场和高速资源，加上未来的

轻轨、城际，以及机场巴士、出租车等等

各类交通出行方式，为综合交通运输建

设奠定了重要基础设施，未来的发展方

向是要建设成为城市区域性综合交通

枢纽。

“将高铁、高速、景区公路、城市公

交等其他方面运输方式引入机场，实现

各类运输方式无缝对接，形成以航空为

核心多式联运的立体交通网络，这应该

是个很好的做法。”省民航相关负责说。

朱晓洁 记者 王玉 祝亮 文/图

吞吐量不高，综合
竞争力不强，全省机场
资源的不平衡……看
现状，一系列问题在完
美首秀后也摆在新桥
面前。吹毛并非求疵，
而 是 为 了“ 飞 得 更
远”。冷思考后，有哪
些建议和对策，政府以
后对新桥的目标和规
划又是怎样？

各类运输方式无缝对接，形成以航空为核心多式联运的立体交通网络

合肥临空产业 任重而道远

动态速递

过渡期跑错机场
乘客可免费改签

星报讯（星级记者 王玉） 骆岗机场关

闭后，依然有乘客前往骆岗机场乘坐飞机。

昨日，记者从东航了解到，5月29日24点前

销售的票，且航班是在5 月30日～6月5日

期间飞行的，乘客乘坐东航、上航联航合肥始

发航班，如提出退票、变更、签转要求，均视

为乘客非自愿原因，由航空公司负责解决。

对于改签等相关问题，东航转签问询处

的工作人员表示，乘客可以到新桥机场东航

售票柜台改签，也可以到稻香楼售票处改签，

都是免费的。

安庆至新桥
出行路线方案公布

星报讯（星级记者 王玉） 昨日，记者

从安庆交通部门了解到，合肥新桥国际机场

于5月30日正式启用后，安庆市民前去合肥

乘机的路线也将发生变化。昨日安庆至合肥

新桥国际机场出行路线方案公布，以方便市

民正确、快捷出行。

据悉，安庆市区、怀宁县、枞阳县、桐城

市从合安高速 (G4212)，经合肥绕城高速

(G4001)，在沪陕高速(G40)新桥机场道口下。

潜山县、太湖县、宿松县、望江县从沪渝高速

(G50)，至合安高速(G4212)，经合肥绕城高速

(G4001)，在沪陕高速(G40)新桥机场道口

下。岳西县从G318，上济广高速(G35)，在沪

陕高速(G40)新桥机场道口下，直接进入新桥

机场候机楼门口。

合肥机场综合竞争力不强

根据资料显示，合肥骆岗机场

2012年旅客吞吐量虽超过500万人次，

但是在全国机场中排名处于第34位，在

31个省会及直辖市机场中排位靠后，在

东部和中部地区省会机场中更位居最

后。

此外，合肥机场现有的航线航班上

来看，多年来，我省仅有东航安徽分公

司一家基地航空公司，在航班运力投

放、航线网络布局等方面始终处于竞争

劣势。

此外，不少国际航班的开通，依然

还采取的是包机方式，或者季节性投放

中，非常不利于航空市场的培养，在一

定程度上也制约了航空市场的发展。

全省机场资源不平衡

从机场方面来看，我省合肥新桥机

场、黄山屯溪机场隶属机场集团，阜阳

机场隶属阜阳市政府，安庆机场隶属海

南航空集团。

但是在实际运营中，各机场之间发

展存在严重不平衡。根据最新数字表

明：黄山、阜阳、安庆的航空客运量分别

仅占合肥骆岗机场的 10%、2.5%和

0.5%左右。

出现这种比例，主要是各机场经营

主体不同，不少机场只飞行少量的航

线，导致省内民航资源分散，难以发挥

规模优势，难以统筹调配资源。

民航资金、政策投入较少

据民航相关负责人介绍，根据

国务院《民用机场管理条例》（第 553

号 令），机场属于公益性基础设施。

机场的发展需要各级政府在政策和

资金上给予积极支持。特别 是 从

2003 年机场属地化以来，地方政府

对民航缺乏全面可持续性政策支

持，对机场的亏损补贴一直未纳入

财政预算。

但从机场运营来计算，一个机场的

客流量突破100万的时候，才能够保持

平衡，如果仅仅是靠机场自身努力，需

要长时间的培养才能发展壮大起来。

辐射小，临空产业滞后

新桥机场是2005年开始准备的，

如今经过多年的努力，新桥机场已经正

式开放，可是周边的临空产业几乎还没

有起色。

一个机场，如果单打独斗肯定是难

以发展的。只有发展临空产业经济是

民航产业发展的重要环节。

目前看来，我省临空产业还没有形

成气候，民航业对相关产业的辐射带动

力还很弱。

巨幅砖画是否应该为信息牌多留出一些空间

大雨中，首趟航班告别新桥机场
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